

Todas las misas que se dirán en el Altar Mayor de la iglesia parroquial de Santa María, el lunes, 22 del corriente, desde las ocho a las once, serán en sufragio del alma de

LA SEÑORA
DOÑA ANITA ARQUIMBAU BIGNÉ
de Gironda
que falleció el día 21 de Enero de 1895
— R. I. P. —

Su viuda é hijos, ruegan á sus parientes y amigos la asistencia á dichos actos religiosos.

Castellón 20 Enero 1936.

EL DIA POLÍTICO

La nota del día la constituye la exaltación de nuestro ilustre amigo, el señor Canalejas, á la presidencia del Congreso.

Toda la prensa española hace justicia al señor Canalejas reconociendo que merece ocupar ese alto sitial y nosotros añadimos á ese linajero juicio unánime de la prensa que desde ayer visita la democracia española por haber triunfado su principal prestigio, la persona que más perfectamente la encarna.

Después de esto apenas si se telegrafía en la Corte nada que tenga interés para esta sección.

Unicamente se dice que la comisión de Delitos del Senado ha acordado pedir al gobierno la facilitación de los antecedentes en que basó éste el estudio del proyecto sobre difamación.

También acordó oír á los sonadores en las sesiones que celebrará hoy y el lunes próximo.

Antes de informar oír al señor González al general Leque.

La comisión hizo constar su gran responsabilidad ante la Cámara, desde el momento que la han esquivado el gobierno y los generales, dejando á la comisión entregada á su suerte.

Porque que entre los señores que forman dicha comisión hay disparidad de criterio, lo cual dificultará una inteligencia.

El señor Barrio y Mier presentará hoy al Congreso una proposición de ley pidiendo que solo se obligue á los ayuntamientos á abonar al Tesoro para sostenimiento de las escuelas públicas iguales cantidades que ingresaron en 1901.

El señor Llorens presentará también una proposición de ley relativa á que se exime de los gastos de fondeo en los puertos españoles á buques de altura que conduzcan residuos de primeras materias.

Y no hay nada más para esta sección del HERALDO.

QUEJADA UNIVERSAL

El doctor Tanner el más antiguo de los ayunados profesionales á pesar de sus prolongadas abstinencias y sus setenta y un años, vive todavía sano y fuerte y continúa ejerciendo lleno de entusiasmo su profesión. Mas aún; acaba de lanzar un reto á su joven rival M. Van Milcox, que pretende poder estar sesenta días sin comer, cuando Tanner, en sus experiencias, no ha pasado nunca de una cuarentena.

Van Milcox afirma que la privación de alimento no es para él en modo alguno penosa; dice que engorda y adquiere fuerzas durante sus periodos de ayuno, y que el año último atravesó á pie el continente americano, desde Nueva York á San Francisco, después de sesenta días de abstinencia total.

Tanner no está lejos de compartir esta doctrina. Asegura que en todo caso debe á la higiene su robusta vejez, y que si los hombres comieran menos y bebieran más agua los médicos tendrían que buscar otra profesión.

—Un tal Miller que poseó en Pittsburg (Estados Unidos) una casa de comercio

en extremo próspera, acaba de heredar la cantidad de 2.500.000 francos.

Aunque importante, la noticia no tiene nada de particularmente extraordinaria.

Per los tiempos de «mil ardientes» que corren en la América del Norte, una herencia de dos millones y medio de francos no es cosa que pueda llamarnos la atención.

Pero es que el mencionado legado está sujeto á una pequeña condición antes de cobrarlo; su destinatario deberá divorciarse de la que hasta ahora ha compartido con él las emociones del balance anual.

Y es que el legado ha sido hecho por una señorita, Ana Guening, á quien él había hecho la corte veinte años atrás, la cual se había visto suplantada por la actual esposa de Mr. Miller.

La mala abundancia no quiso casarse nunca, y, en su testamento, persiste en vengarse de su rival.

¡Estra tanta hiel en el alma... de una conserja!

Por lo ya verán ustedes cómo Mr. Miller y su actual esposa van á encontrar el medio de divorciarse... para disfrutar juntos del legado.

¡Pobres prácticos los americanos!

Del Extranjero

Francia y Venezuela.
Telegrafian de París que el jefe del gobierno, Mr. Rivetier, ha declarado en Consejo de ministros que tuvo necesidad de firmar los pasaportes al representante diplomático de Venezuela.

Se ignoran las explicaciones que pedirá el gobierno del presidente Castro.

A Mme. Loubet

También dicen de París que después del Consejo de ayer los ministros enviaron á la señora de Loubet una «corbata» de flores con la siguiente dedicatoria:

«Estas flores se marchitarán, pero su forma artística os recordará la gratitud y el respeto con que os distinguimos.»

Madama Loubet dió las gracias emocionada.

Incomunicación

Por último dicen de París que una horrosa tempestad que se ha desahogado en la Mancha ha interrumpido las comunicaciones cablegráficas entre París y Londres.

SAN PETERSBURGO.
Varias noticias

De San Petersburgo se han recibido las siguientes noticias:

El zar ha disuelto la comisión burocrática que había de proponer las reformas en el Código civil, de cuya reforma se encargará la Duma.

En Meson han sido acusados varios oficiales de estar en inteligencia con los sublevados.

Los ferroviarios, exasperados por los fusilamientos recientes de sus compañeros, anuncian que en breve serán volados los puentes de las líneas férreas.

Ha sido enterado el capitán Korts. Este mandaba un pelotón de soldados encargados de los fusilamientos.

Al dar la voz de fuego, el capitán sacó su revólver y á presencia de sus soldados se levantó la tapa de los sesos.

TÁNGER.
Comerciantes desquadrados

De Tánger se telegrafía que los comerciantes están muy disgustados ante la probabilidad de que en la Conferencia de Algeciras se encargue á España de reprimir el contrabando de armas en Marruecos.

Se fundan en que la mayoría de los contrabandistas son extranjeros y utilizan para el contrabando buques de

distintas banderas, lo cual hace muy difícil y peligrosa la represión.

Los socialistas

Dicen de Berlín que se han dado serenas órdenes á la policía para que reprima cualquier alteración del orden en la manifestación que celebrarán el domingo los socialistas.

La policía ocupará todas las calles por donde ha de pasar la manifestación. También, y como medida preventiva, se han dado órdenes análogas á las tropas de Hannover y Leipzig.

Las tropas están provistas de cartucho con bala.

HAMBURGO.
Desórdenes

En Hamburgo han ocurrido sangrientos desórdenes á causa de la variación electoral.

La policía ha hecho muchas detenciones.

VERSOS y Rasgos de ingenio

¿CÓMO HAS CAMBIADO?

Te amé desde que te vi y al desdénar tú mi amor creí morir de dolor y mi muerte maldecí. Mas un cambio ocurrió en mí; pues hoy que tus pisos sigo, la buena suerte bendigo de que acabó mi porfía: que del dolor moría si aun hoy hubiera contigo.

V. Albert Martí.

Un pobre pide limosna á un avaro y éste le contesta: —No sea usted exigente. Hace tres meses que le di á usted cinco céntimos.

LO DEL DIA

La Conferencia de Algeciras

Ayer según nos comunicó por teléfono la Agencia Mancheta fué día de asueto en Algeciras.

El descanso seguirá hoy y mañana porque se necesitan estos días para dar tiempo á que las distintas penencias redacten los trabajos que se les han encomendado, y sobre todo ultime las cláusulas que estiene en el proyecto de represión del contrabando de armas en Marruecos.

Ayer se verificaron dos reuniones previas: una en las habitaciones del plenipotenciario alemán Mr. Battenbach, y la otra en la casa ayuntamiento.

Esta última fué bastante larga, y á ella asistió el representante marroquí Mokri, á pesar de impedirle el Korán trabajar en día de viernes.

Estos debates particulares se llevan á cabo para ahorrar tiempo en las deliberaciones de la Asamblea.

Las cinco penencias designadas han dado ya un avance de sus respectivos informes y no ha sido mal acogido.

Los plenipotenciarios que no forman parte de las penencias dedicarán el día de hoy á realizar expediciones campestres, ansiosos de disfrutar de un tiempo verdaderamente primaveral, pues parece que se hallan allí en el mes de Mayo.

El duque de Almodóvar y el señor Pérez Caballero visitaron ayer los buques españoles y algunos ingleses.

Los señores plenipotenciarios marcharon á Ceuta, Gibraltar y Tarifa.

Los plenipotenciarios moros permanecieron encerrados en su chalet misterioso, situado en un declive del terreno cercano á la playa.

Mohamed Torres pasó el día entero entregado á sus rezos, celebrando así el viernes, que es la fiesta de los moros.

El único que no ha hecho caso de la fiesta ha sido Mokri, que ha pasado el día trabajando.

Los moros que habitan en el barrio cercano al chalet se congregaron en sus inmediaciones para presenciar cómo los plenipotenciarios moros, desde la azotea del edificio, se arrodillaban y elevaban las manos saludando al sol al salir y al ponerse.

EN EL PARLAMENTO

(Final de las sesiones de ayer)
CONGRESO

Terminada la votación para la presidencia de la Cámara, se posesiona acto seguido el señor Canalejas.

Habla Canalejas

Verificada la posesión pronuncia un grandioso discurso de gracias. Comienza haciendo un cumplido elo-

gio de sus antecesores, los señores marqués de la Vega de Armijo y Romero Robledo.

Después añade:
«Confío en vuestra inteligencia.

Por el bien de la patria, yo firmo en las tendencias de la izquierda liberal. (Aplausos).

El señor Moret es la enseña del partido liberal y el lazo que á todos nos une.

Yo declaro que á todos atenderé por igual.

Que será leal con las oposiciones.

Que no interviene en las luchas políticas.

La mayoría puede contar conmigo y debe permanecer unida.

El régimen lo necesita.

El Parlamento, á su vez, necesita de la cohesión de la mayoría.

Es preciso que exista identidad entre los deseos del país y los diputados.

En las Cortes es donde se manifiestan las aspiraciones.»

Hace un elogio de las Cortes de Cádiz.

Posa á ocuparse de las crisis políticas que malan las Cortes sin que éstas lleguen á alcanzar la vida que deben tener.

Habla de la necesidad de que las Cortes tengan una vida larga, y eso sólo lo puede garantizar el mismo Parlamento. Para ello se necesita mucho espolismo.

Si la actual situación no puede dejar terminado un plan completo de mejoras al menos que deje el plan actual del gobierno.

Pide la benevolencia de todos.

Y termina diciendo:
«Mi autoridad y mi prestigio son vuestros.

Yo os lo entrego.»

(Aplausos en toda la Cámara, excepto en los republicanos.)

Seguidamente se vota por horas la pensión para el padre del empleado en Correos que murió en la catástrofe del Jioca.

Los señores Rahola y Zolleta dedican elogios á la memoria del general Mitre, expresidente de la República Argentina que falleció ayer.

El señor Moret pronuncia un discurso enalteciendo la figura del finado.

Lo mismo hace el señor Canalejas.

Se acuerda enviar el pésame á la familia.

Se reanuda la discusión del proyecto de reforma arancelaria.

El señor Sala consume un turno en contra.

El señor Morella dice que todos olvidan los intereses del país, procurando tirar de la manta á su sabor, en beneficio de determinadas industrias y en el suyo propio. (Rumores)

Pide á Dios que ilumine á los ministros de Hacienda. (Nuevos rumores.)

El señor Sariano: ¿Qué tiene Dios que ver con los aranceles?

El señor Morella continúa diciendo que en materias arancelarias estamos á la misma altura que Marruecos. (Rumores.)

El señor Sariano: ¿Cómo en todo! Ataca el señor Morella á los comerciantes, diciendo que á éstos lo único que les importa es salvar sus intereses, aunque se hunda el país. (Rumores y protestas.)

El señor Valverde analiza los aranceles anteriores y pide protección en los actuales para la agricultura y la industria.

Pregunta cuál es el criterio de la comisión respecto á las admisiones temporales.

El señor Puigcerver le contesta que subsistirán los actuales.

El señor Rahola pone de manifiesto la diferencia de criterio entre el gobierno y la comisión.

Pide que se estudie la forma de proteger los pequeños centros productores como se procura con los importantes.

Entrase en el despacho ordinario, suspéndese el debate, léese la orden del día para mañana y se levanta la sesión.

TARJETA POSTAL

Yo no sé, si es preferible pasar por picaro ó por tonto; pero sin duda, vale más ser aborrecido que despreciado.

M. Agullera.

CURIOSIDADES

Cuando los labios tienen tendencia á agriarse, cosa que ocurre frecuentemente en tiempo frío ó ventoso, es muy conveniente untarlos con miel y glicerina mezcladas á partes iguales.

También debe untarse un poco de este preparado cuando los labios están secos ó vayan á exponerse á la acción del viento, porque así se conservan húmedos.

Las mujeres delgadas que quieren echar carnes, deben conservar el cuerpo muy caliente usando vestidos bien forrados y engrasados, y entre sus muebles deben figurar cómodos y abrigados sillones y cojines. Este consejo debe seguirlo toda mujer que desee alcanzar el peso normal.

DE LA PROVINCIA

LUZENA.

A «La Provincia»

Sr. director del HERALDO.

Muy señoría y estimado amigo: En el número de «La Provincia» correspondiente al día 15 aparece una carta suscrita por un Lucenense en la cual se dicen pestes de los demócratas de esta villa á quienes atribuyen «carácter de ex-cosistas», ciertos «modos inquisitoriales consistentes en destitución de serenos, suspensión de secretario y alguna otra por el estilo, pero el cargo más aplastante es el de que en otra situación liberal se invirtieron ocho mil pesetas en ciertos servicios que no merecieron la aprobación del vecindario, y que por lo mismo corren de arrastrado y de simpatías la política demócrata en esta población.

Pero vamos á cuentas, señor responsable de «La Provincia», porque dudo que sea Lucenense como se atribuye... ¿Recuerda qué años manejaban la casa pública municipal en la situación liberal á que se refiere en su carta? Haga memoria y dígame por qué usa el pretérito se invirtieron ocho mil pesetas, y no dice francamente desaparecieron ocho mil pesetas.

Si mal no recuerdo en la situación indicada fué secretario interior don Vicente Adell Blasco, alcalde el padre político de Vicente Chiva Aparici y factotum de la situación don Vicente Cobo Peris y todos ellos han tenido que desertar del partido demócrata ó ingresar en el «costero» formando la Corte del día por «Chimo el Estanco». ¿Qué gloria! ¿Qué honor para la función! Aquí cabe perfectamente el refrán de «Dios los cría y ellos se juntan».

El correspondiente epistolario antes de lanzarse á esgrimir la pluma en el sentido que lo hace, debió pensar en disculpar á sus camaradas de la trampa mal urdida que llevaron á cabo para que el partido demócrata no atacase la representación á que tenía derecho en las últimas elecciones municipales y si á la destitución de serenos y suspensión de secretario llama medidas inquisitoriales, ¿cómo llamaremos á la burda hundiembra de los «cosistas» para privar al partido demócrata de representación en el ayuntamiento? Dejo la frase pendiente de los labios del correspondiente de «La Provincia», seguro de que ha de ser mortificante, pero dicha con la dulzura que caracteriza su estilo.

De todos modos, como lo mal hecho, tarde ó temprano tiene su sanción, esperamos que lo que yo sé el correspondiente se lo haga ver la opinión y los tribunales de justicia. Cinqa ¡paga de ahí!

Suyo affmo. s. s. s. y amigo,

Un demócrata.

18 Enero 1936.

ECOS DE LA OPINIÓN

LOS DELITOS DE SANGRE

Hasta hace algunos años se distinguía esta capital como una de las menos contingentes daban á la criminalidad; reconocíase por todos la completa tranquilidad de que aquí se gozaba, confirmando así las diferentes personalidades que decidieron fijar su residencia; apenas si de tarde en tarde se daba alguno de esos casos desgraciadamente bastante frecuentes en la actualidad que repugnan á toda conciencia honrada; Castellón era en fin una población modelo en todo aquello que respecta á la paz pública. Hace ya algunos lustros en que desgraciadamente desapareció aquel tranquilo bienestar con honda pena de los amantes del sosiego público y del buen orden que en toda población debe imperar. No es mi ánimo determinar las causas que nos han llevado al actual estado de intranquilidad; sería ello muy complejo y rebasaría los límites que me he propuesto señalando solamente los efectos que se producen derivados de mal entender de la más esencial de aquellas, cual es la falta casi absoluta de vigilancia. Castellón a pesar de su aumento de población sigue vigilado tan solo por dos ó tres agentes de orden público y algunos municipales teniendo también estos últimos á su cargo, los servicios de

política urbana, es decir, el mismo número con que contaba hace quince ó veinte años; por, pues, de extrañar que con ello se repitan los desagradabilísimos hechos de criminalidad que tanto debemos lamentar?

Uno de los individuos gravemente herido en la batalla campal reciente ocurrido en el camino del Grao, permaneció tendido en el suelo desde que se produjo el hecho, hasta la mañana siguiente, cuando ya se le había retirado el cuerpo de la vía pública, como el indicado y en pleno día proscribiéndolo a más de los muchos transeúntes que en esas horas circulan por las inmediaciones de la vía pública, como el indicado y en pleno día proscribiéndolo a más de los muchos transeúntes que en esas horas circulan por las inmediaciones de la vía pública...

Los canalejistas castellonenses se manifestaban hoy satisfechísimos por la exaltación de su ilustre jefe a la presidencia del Congreso, habiéndole dirigido muchos y muy expresivos telegramas.

El vecino de esta ciudad Domingo Fibla Ripollés, ha solicitado del ayuntamiento la oportuna autorización para construir un puente de paso en una finca de su propiedad lindante con la carretera de Castellón a Tarragona e inmediata a la llamada senda de la Palla, de este término municipal.

A continuación de la crónica local del día publicamos la enérgica resolución que cuarenta y tantos socios de la Cámara de Comercio de esta ciudad han adoptado, sin perjuicio de otras que iremos exteriorizando, en vista de haberse designado en la Asamblea del pasado domingo, sin estar convocados para ello los asambleístas, los individuos que a partir de Abril próximo han de representar al citado organismo oficial en la Junta de Obras del Puerto de esta capital.

Conozca el público lo ocurrido, que tiempo queda para el comentario nuestro.

Durante la próxima semana desempeñará el servicio de almocén, el tercer teniente de alcalde, don Vicente Gimeno Michavita.

Mañana por la mañana celebrará tiro de palomo el Círculo de Cazadores de San Huberto en el puente de la Mallorquina.

Esta mañana ha tomado posesión de su cargo el inspector jefe de policía, don Luis Montero, cesando en el mismo destino don Antonio Vallés.

La importante Compañía de seguros juveniles y ganados «Europe Company», que tan dignamente representa en esta provincia el inteligente y querido amigo nuestro don Vicente A. Balaguer, obsequia este año a sus ahénados con unas elegantes papeleras confeccionadas con mucho gusto.

Muy bien por el desprendimiento de dicha Compañía que nada regatea siempre que sea cumplimentar a sus suscriptores.

Y felicítimos de veras a nuestro amigo Balaguer, al aceptar la representación de tan acreditada Sociedad.

Hoy ha marchado a Madrid, en donde permanecerá una buena temporada, nuestro distinguido y querido amigo, el joven Doctor don Ramón Huguet. Lleve feliz viaje.

Ayer tarde y esta mañana ha celebrado sesión la Comisión provincial, habiendo adoptado, entre otros, los siguientes acuerdos:

Informar al señor Gobernador las cuentas municipales de Torás y Zurita, los expedientes de arbitrios extraordinarios de Figneroles y Villar de Ganes y el presupuesto carcelario para 1906 del partido judicial de Vinaroz.

Autorizar al señor Vicepresidente, para que fije tema y premio para los próximos «Juegos Florales», que han de celebrarse en Julio en esta ciudad.

Informar al Gobernador los arbitrios extraordinarios de Argelita y Moncófar.

Informar una comunicación del alcalde de Almenara referente a ingresar en la cuenta corriente del Banco de España los fondos municipales.

Informar el recurso de Enrique Cevaldes, Secretario destituido de Cervera.

En la calle del 1.º de Mayo, el Centro obrero «La Unión».

A dicho acto se han adherido todas las sociedades obreras de esta ciudad y el Centro y Juventud republicana y harán uso de la palabra varios oradores obreros y republicanos.

Para esta noche se anuncian dos variadas sesiones en el Teatro Principal en las que además de la exhibición de preciosas cintas cinematográficas se presentará de nuevo el público la graciosa familia de «Don Liborio», del señor Saez.

Además debutará la notable cantante del género andalúz señorita Pitar, acompañada de guitarra por el aplaudido tocador señor García.

Mañana tarde y noche habrá también sesiones a las mismas horas y precios que en la temporada anterior.

La comisión administradora de las obras que se construyen en el camino del Grao por cuenta de las sociedades de albañiles y peones, ha acordado que sea pública la subasta de carpintería.

Esta subasta se verificará el día 23 del corriente a las ocho de la noche, pudiendo presentar pliego cerrado hasta esa hora todos los carpinteros de la capital.

En la secretaría de la sociedad «La Castellonense», estará de manifiesto el pliego de condiciones para esa subasta.

Algunos vecinos de la Plaza del Rey don Jaime nos han visitado para que llamemos la atención de la comisión de alumbrado del ayuntamiento para que se haga otra distribución de las luces de aquella plaza, ya que con la supresión de los faroles de gas queda aquella parte de la capital en muy malas condiciones y expuestos a algún susto cuantos la transitan después de las primeras horas de la noche.

Hoy habrá llegado a sus posesiones de Alcocobre (Alcalá de Chievert), en donde pasará una temporada, la cariñosa familia de nuestro respetable amigo, el ilustrado abogado don Federico García.

Tóse el que quiere, pues ninguna Tos resiste 24 horas, a los Discoides Pectorales Rosellé. Caja dos reales; frasco 6. Depósito en Castellón, M. Font. Farmacia y Droguería.

El Círculo Mercantil e Industrial celebrará mañana junta general a las tres de la tarde, con objeto de dar cuenta de las hijas de don Joaquín Delz Vicent y don Esteban Forés y por consecuencia de la dimisión de los cargos de Presidente y Vicepresidente 2.º, proceder a la elección de estos cargos ó acordar en su defecto lo que se tenga por conveniente.

La comisión de consumos del ayuntamiento ha estado esta mañana largo rato reunida en la Casa Capitular, asistiendo también a esta reunión el nuevo visitador de consumos, señor Castell, quien ayer mismo se posesionó del cargo.

El alcalde de Logroño ha interesado de esta alcaldía se haga saber al mozo del actual reemplazo que reside en esta ciudad Francisco Cruz Oyarzabal, la obligación que tiene de presentarse el día 1.º del próximo mes de Febrero y a las nueve horas de su mañana en la Caja de Reclutamiento de aquella capital.

Por Real orden ha sido autorizada esta Jefatura para llevar a cabo por el sistema de administración las obras de ampliación del edificio destinado a faro del Grao de Burriana.

El presidente accidental de la Juventud Republicana, nuestro querido amigo don Enrique Delfont ha tenido la atención de invitarnos a la conferencia que dará esta noche en el Centro Republicano, el ilustrado médico don José Gil, sobre el interesante tema «El maestro y la escuela».

Corresponderemos a la atención del señor Delfont.

Los señores Balaguer, Segorra y Puig, acaban de recibir un buen surtido de máquinas para coser, denominadas «Rápidas» que por su sólida construcción y elegante forma, son el útimo adelanto conocido hasta hoy, pues como sus volantes están montados con bolas de acero, estilo bicicleta, les dan una ligereza pasmosa, tanto que producen cuatro mil evoluciones por minuto.

A visitar, pues, tan acreditado establecimiento, instalado en la casa números 17 y 19 de la calle de Colón y os convenceréis de la verdad.

Pasado mañana se verá y fallará en Consejo de Guerra ordinario de Cuerpo la causa instruida contra el tambor del Regimiento de Infantería de Olumba número 49, Juan García Barberá, por el delito de tercera deserción, a cuyo acto, que tendrá lugar en la Sala de Banderas de dicho cuerpo, asistirán

como presidente del Tribunal el teniente coronel don José Llobell Bertomeu y como vocales los capitanes don Idefonso Echevarría, don Vidal Arias, don José Celá, don Enrique Salcedo, don Antonio López y don Miguel Planchuelo.

La Compañía del ferrocarril Central de Aragón pone en conocimiento del público que, a partir del día 25 del corriente mes, quedará abierto al servicio de viajeros el apeadero de Villarquemado, situado en la línea de Calatayud a Valencia, entre las estaciones de Santa Eulalia y Ceña.

Los trenes ascendentes llegarán al correo a las 19-50, y el denominado mercancías a las 5-51; y los descendentes, a las 7-16 el correo y a las 19-21 el mercancías.

La parada será de un minuto para todos los trenes.

Llamamos la atención de nuestros lectores que padezcan de la garganta sobre las pastillas Crespo de Menthol y cocaína. Dan tan buen resultado en estas afecciones que la tos desaparece en cuanto empieza a usarlas. Caja 1'50.

El señor Juez de instrucción ha interesado de esta alcaldía se le remitan los certificados de conducta de los vecinos de Castellón, Pascual Archilés Balfagó y Salvador Mas Ventura individuos detenidos en estas cárceles a consecuencia de la sangrienta riña ocurrida hace pocos días en el camino del Mor de esta ciudad.

Ha marchado a Lérida nuestro querido amigo el M. I. Dr. don Rafael García, al objeto de tomar posesión de la Catedra de aquella Catedral con que recientemente ha sido agraciado por la Corona.

Por tenerse que incorporar los recintos del reemplazo de 1901 el día 1.º del próximo Febrero, no es posible prorrogar el pliego de redacción a metálico, según han solicitado algunos padres de familia.

En la ciudad de Vinaroz murió ayer el respetable señor don Manuel Redó Miralles, del comercio.

Persona apreciable bajo todos conceptos, contaba con muchos amigos y generales simpatías, no sólo en Vinaroz, sino que también en Valencia y Castellón siendo muy respetada su firma como comerciante de seriosolada honradez y gran inteligencia.

¡Descansa en santa paz!

Un colega anuncia que desde mañana se reanudarán en el Casino Antiguo las matinales de otros tiempos.

El Consejo de Agricultura ha celebrado sesión esta mañana, informando favorablemente en el proyecto de ordenanzas de riegos de Alcora y que pasará a informe de la sección de Industria una exposición del Consejo de Agricultura de Lérida.

Por la alcaldía se le ha remitido al señor gobernador militar de esta plaza el certificado de conducta de Isocencio M. Emperador, que oportunamente le interesó.

To las las misas que se celebrarán el lunes, en la iglesia arciprestal, cada media hora, de las siete a las once en el altar de Nuestra señora del Carmen, serán aplicadas en sufragio del alma de la melograda señorita doña Consuelo Gil.

En la iglesia arciprestal se publicará mañana solemnemente la Bula de la Santa Cruzada, antes de empezar la misa conventual.

Con este motivo tendrán lugar los cultos acostumbrados, echándose las campanas al vuelo.

El señor arcipreste pronunciará el sermón propio de esta solemnidad.

«La Española» es una casa de viajeros acreditadísima instalada en Valencia en la calle Sagrario de San Francisco, núm. 7, cuyo dueño don Matías García, ha introducido en ella importantes reformas y ofrece al público cómodo hospedaje y económico, pues hay habitaciones desde una peseta, y sirvense cubiertos desde dos pesetas en adelante. Recomendamos dicha casa.

La cofradía de San Francisco celebrará mañana su fiesta mensual con los acostumbrados cultos en la iglesia de la Saugre.

Los vecinos de la plaza del Rey celebrarán el próximo domingo la fiesta que anualmente dedican a San Antonio.

La Academia Católica inaugurará oficialmente su nuevo local de la calle de Caballeros, el día de la Candelaria, con una velada literario-musical.

Por el ayuntamiento han sido autorizados para practicar obras los vecinos de esta ciudad Francisco Lleó y Francisco Martí.

En Santa María celebrará mañana su fiesta mensual la cofradía de la Virgen de Lidón. El presbítero señor Gasco predicará en los cultos de la tarde.

En la mañana de hoy se celebrará en el teatro principal una función religiosa en honor de San Antonio Abad, habiendo encargado el panegírico del Santo al presbítero don Enrique Ferreres.

El ingeniero director de las obras del puerto ha celebrado esta mañana una larga conferencia con el señor gobernador interino.

Mañana se reunirá el partido republicano para elegir al presidente y 42 vocales del comité de la Unión.

Cada elector podrá votar al presidente y veintiseis vocales.

La elección empezará a las nueve y terminará a las seis de la tarde.

La comisión administradora de las obras que se construyen en el camino del Grao por cuenta de las sociedades de albañiles y peones, ha acordado que sea pública la subasta de carpintería.

Esta subasta se verificará el día 23 del corriente a las ocho de la noche, pudiendo presentar pliego cerrado hasta esa hora todos los carpinteros de la capital.

En la secretaría de la sociedad «La Castellonense», estará de manifiesto el pliego de condiciones para esa subasta.

Algunos vecinos de la Plaza del Rey don Jaime nos han visitado para que llamemos la atención de la comisión de alumbrado del ayuntamiento para que se haga otra distribución de las luces de aquella plaza, ya que con la supresión de los faroles de gas queda aquella parte de la capital en muy malas condiciones y expuestos a algún susto cuantos la transitan después de las primeras horas de la noche.

Hoy habrá llegado a sus posesiones de Alcocobre (Alcalá de Chievert), en donde pasará una temporada, la cariñosa familia de nuestro respetable amigo, el ilustrado abogado don Federico García.

Tóse el que quiere, pues ninguna Tos resiste 24 horas, a los Discoides Pectorales Rosellé. Caja dos reales; frasco 6. Depósito en Castellón, M. Font. Farmacia y Droguería.

El Círculo Mercantil e Industrial celebrará mañana junta general a las tres de la tarde, con objeto de dar cuenta de las hijas de don Joaquín Delz Vicent y don Esteban Forés y por consecuencia de la dimisión de los cargos de Presidente y Vicepresidente 2.º, proceder a la elección de estos cargos ó acordar en su defecto lo que se tenga por conveniente.

La comisión de consumos del ayuntamiento ha estado esta mañana largo rato reunida en la Casa Capitular, asistiendo también a esta reunión el nuevo visitador de consumos, señor Castell, quien ayer mismo se posesionó del cargo.

El alcalde de Logroño ha interesado de esta alcaldía se haga saber al mozo del actual reemplazo que reside en esta ciudad Francisco Cruz Oyarzabal, la obligación que tiene de presentarse el día 1.º del próximo mes de Febrero y a las nueve horas de su mañana en la Caja de Reclutamiento de aquella capital.

Por Real orden ha sido autorizada esta Jefatura para llevar a cabo por el sistema de administración las obras de ampliación del edificio destinado a faro del Grao de Burriana.

El presidente accidental de la Juventud Republicana, nuestro querido amigo don Enrique Delfont ha tenido la atención de invitarnos a la conferencia que dará esta noche en el Centro Republicano, el ilustrado médico don José Gil, sobre el interesante tema «El maestro y la escuela».

Corresponderemos a la atención del señor Delfont.

Los señores Balaguer, Segorra y Puig, acaban de recibir un buen surtido de máquinas para coser, denominadas «Rápidas» que por su sólida construcción y elegante forma, son el útimo adelanto conocido hasta hoy, pues como sus volantes están montados con bolas de acero, estilo bicicleta, les dan una ligereza pasmosa, tanto que producen cuatro mil evoluciones por minuto.

A visitar, pues, tan acreditado establecimiento, instalado en la casa números 17 y 19 de la calle de Colón y os convenceréis de la verdad.

AGUAS d

Continúa más fuerte sustitución del bicarbonato de litina, heca a las 4. Es un verdadero esppias, gastritis, y...

L' ASSI

Compañía de

LA TIO

DR

AVISO A LOS

Sucesos del día EN BEGÍ. Detención EN LUCENA. Robo

DIARIO DE AVISOS SARTORIAL. Sábado, 20. — San Fabián. Domingo, 21. — La Sagrada Familia. CULTOS. Mañana estarán las Cuarenta Horas en la iglesia de San Miguel.

CONSUMOS. Lo recaudado en consumos durante el día de ayer ascendió a 1487'12 ptas. REGISTRO CIVIL. Últimamente se han hecho las siguientes inscripciones:

ar obras los vecinos... de la Virgen...

TOSE

TIDO

de Enero de 1906... de la Cámara...

El acuerdo adop... de Comercio en la...

de Enero de 1906... de la Cámara...

El acuerdo adop... de Comercio en la...

de sus pro... de sus pro...

Aguas de Villaza

minero-medicinales, naturales-bicarbonatadas, sódico-litmicas.

Condena más ácido carbónico que la generalidad de las aguas medicinales...

L' ASSICURATRICE ITALIANA

Capital social: Liras, 5.000.000

LA PÓLIZA UNIVERSAL de La New-York

Compañía de Seguros sobre la Vida, ofrece a los asegurados...

BRUJELONA - Paseo de Colón, número 17

LOS DESAPARECE SIEMPRE

con el uso de la PASTA PECTORAL MILAGROSA

DR. SERRANO

Composición maravillosa para la curación radical de los catarragos de pecho...

De venta en Farmacias y Droguerías. Precio de la caja 6 rs.

Depósito central: Farmacia Viala Basaluch

DE FUNCIONES. - En Via Vicente

ÚLTIMA HORA

FOR TELEGRÁFO Y TELÉFONO (Servicio de la noche)

Madrid 20 de Enero. Había un general

El periódico «El Ejército y la Armada» publica un vigoroso artículo en el que se expone la opinión de un general.

Dice que la guerra civil pereca vislumbrarse en horizontes no muy lejanos...

«A esto hay que añadir el golpe incipiente y redobado de la revolución separatista...

«Tudo esto llama a nuestro patriotismo exigiéndonos la unión para obrar de consuno...

«En estas críticas circunstancias todos buscan al general que ha de salvar a la patria...

«Sin fijarnos para nada en meros personales, sino en los intereses de la patria...

«La monarquía española legítima de Alfonso XIII sea nuestro lábaro, y el lema de Patria, rey y Ejército nuestra divisa.»

El Carlos V

El «Carlos V», cuando tome carbón, saldrá de Cádiz para Aguilas...

Intoxicación

Dicen de Avila que por chupar beleno se han intoxicado dos niños de corta edad.

Entre policías

De Logroño se telegrafía que en las escaleras de la audiencia se encontraron un guardia de orden público...

Matadero clandestino

Dicen de Málaga que en la calle de la Cruz Verde se ha descubierto un matadero clandestino...

Academia

de Estudios generales

de la UNIVERSIDAD

del INSTITUTO

de PATATAS para SIEMBRAS

AL PÚBLICO

Las personas que desean beber un buen vino en las comidas...

Continúa el sorteo

Celebrada la conferencia de que hablé en mi anterior despacho...

que continúe el sorteo después de resolverse la cuestión sobre lo de los tres números favorecidos con el gordo.

Los primeros premios

Decidido que el gordo lo obtenga el primer número ó sea el 23.230...

23.230 (Madrid)

22.807 (Calatayud)

20.500 (Moreida)

CON TRES MIL PESETA

842, 28.748, 4.809, 9.620, 23.214

11.383, 7.144, 32.901, 31.446, 1.599

15.977, 19.726, 1.223, 21.585, 31.585

16.532, 24.316, 12.129, 35.316, 19.637

31.665, 903, 12.113, 35.118, 21.172

12.070, 37.242, 21.082, 13.431, 30.321

23.430, 22.806, 20.039, 221 y 31.082

LO DEL DIA

El escándalo del sorteo

Todo Madrid se ocupa de lo sucedido hoy durante el sorteo.

Ya cuando lo ocurrido por los telefonemas que hemos enviado a mediodía.

El director General del Tesoro ha decidido adjudicar el premio mayor al número 23.230...

Los números 83.071 y 25.542, que también resultaban favorecidos con el mismo gordo...

El mérito del público de la Casa de la Moneda ha sido tremendo.

Después de varias conferencias entre el Presidente del tribunal y el director General del Tesoro...

La guardia de la Casa de la Moneda tuvo que intervenir en el motín...

Existió el propósito de pedir la nulidad del sorteo de hoy.

Por hoy y sin perjuicio de mejor derecho se ha resuelto el conflicto como acabo de decir.

La comidilla de los madrileños es todo ésto, dirigiéndose grandes censuras a los encargados del servicio del sorteo de la Lotería.

HABLA ROMANONES

Los canalejistas

El ministro de la Gobernación ha elogiado mucho las declaraciones hechas por Canalejas...

dor no resuelvan en el expediente de la Gran Vía, no tomará el ninguna resolución...

El juego en Santander

Por último nos ha dicho el ministro de la Gobernación que cuando se enteró de la tragedia ocurrida en una casa de juego de Santander...

Ha dejado cesante al conde de Romanones a los des inspectores de policía de Santander.

No oculta el Conde el disgusto que le ha causado la conducta del gobernador y por último nos ha dicho que mañana logrará a Madrid dicha autoridad.

En el Parlamento

LAS SESIONES DE HOY

CONGRESO

Preside Alvarado.

Los señores Roselló y Aznar, se adhieren a la votación de ayer para la presidencia del señor Canalejas.

Garriga se lamenta del abandono en que se hallan las carreteras y caminos vecinales de la Seo de Urgel.

Contesta Gasset y después anuncia la presentación de un proyecto de arbitrios municipales sobre los salos de agua.

Azcárate pregunta si el capo del 1.º de Febrero se aumentará ó no.

Lerroux censura a nuestro representante en la Argentina y relata hechos inquisitoriales cometidos allí al amparo de la influencia de aquel representante nuestro.

Dannacia que un obrero fué muerto violentamente en la cárcel y lee luego las declaraciones de otro obrero llamado Rómulo Aguilár que causan verdadero espanto.

Por último califica de funesta la gestión del representante español en la Argentina para las últimas costas.

DE MELILLA

El infante Isabel

De Melilla se ha recibido un despacho comunicado que el crucero «Infanta Isabel» prosigue su viaje de instrucción después de haber visitado aquellas costas.

En la Marchica

El mismo despacho da cuenta de haber hecho un barco francés grandes desembrosos de mercancías en Marchica.

Sin noticias

De Algeciras no se ha recibido hoy ninguna noticia.

Canalejas

Toda la prensa dedica calurosos elogios al señor Canalejas por su excitación a la presidencia del Congreso...

La presidencia de Canalejas—dice un colega—asegura la situación liberal.

Este suceso ha distraído la atención del conflicto militar.

El señor Canalejas ha recibido hoy á cientos los telegramas y telefonemas de felicitación.

Su caso se vió anoche muy concurrida, desfilando por ella casi todos los diputados y senadores para felicitarle por su hermoso discurso de ayer.

ANGEL CUBRIA

Cosas del destino

Cuando mas animada estaba la casa de Canalejas, agonizaba su secretario particular, don Angel Cubria, primer pasante de su despacho.

Por esta razón no ha salido hoy de casa el señor Canalejas.

Final de un debate

Es probable que hoy termine en el Congreso el debate sobre la reforma arancelaria.

El gobierno espera á esto para presentar enseguida nuevos proyectos.

Consejo

No se sabe todavía si habrá Consejo hoy ó mañana.

Mancheta.

Imp. del «Heraldo» de Castellón.



GRANDES ALMACENES El Aguila

CALLE DE LA PAZ (Paris y Vitoria) Esquina a la de Luis Vives VALENCIA

Casa fundada en 1850.-Primera en España en confecciones para Caballeros y niños

SUCURSALES: Madrid, Barcelona, Sevilla, Cádiz, Málaga, Zaragoza, Valladolid.

ROPAS HECHAS-Ropas à medida

Sombrerería Camisería Guantería Zapatería Géneros de punto Bisutería Corbatería Impermeables Bostones y paraguas Artículos de Viaje Calzado de goma Mantas

Precios fijos. - Pídase el Catálogo. - Entrada libre

Consultorio del Médico Cirujano Oculista JOAQUIN CASTELLO SOLER

Discípulo del célebre oculista de París Dr. Galezowski y exprofesor alumno de Quinzevingtz hospital nacional de enfermedades de ojos de Francia González Chermá, 23, Castellón

Curación rápida de la granulación por un procedimiento especial.—Se extraen cataratas y se practican todas las operaciones de los ojos. Retribución módica al alcance de todas las fortunas y gratis á todos los individuos de las familias que constan en el padrón municipal de pobres de la capital ó en el de los pueblos de las provincias.

HORAS DE CONSULTA: DE DIEZ A QUINCE.

SEÑORAS!!
Maravilloso invento!!
Depilación verdad!!

ANTES *se obtiene usando el* DESPUÉS

DEPILATORIO DE LOS ÁNGELES

Único preparado infalible para la destrucción radical de la raíz del vello ó pelo sin irritar ni perjudicar lo más mínimo el cutis.
La señora que tiene pelo ó vello es porque quiere, pues mediante contrato
¡Nada se paga si pasado un año vuelve á renacer!
¿ PUEDE DARSE MAYOR GARANTÍA ?

Consulta por el inventor **D. Melodoro Lillo Rambla de Canaletas, 13.-Barcelona**
DE 3 Á 6 Y DÍAS FESTIVOS DE 10 Á 1
También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.
De venta en todas las buenas **PERFUMERÍAS, DROGUERÍAS Y FARMACIAS**

AGENDAS BAILLY - BAILLIERE É HIJOS

MEMORANDUM 2,50 Ptas sin secante. 5 Ptas con secante.	BUFETE CUATRO EDICIONES ECONÓMICAS 1 - 1,50 - 2 y 3 Ptas CARTAS EDICIONES COMPLETAS 2 - 2,50 - 3 y 4 Ptas	CULINARIA 2 Ptas	MÉDICA 2,50 Ptas
---	--	---------------------	---------------------

SOLUCION BENEDICTO

De glicero-fosfato de cal con **CREOSOL**

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, caries, raquitismo, espermatozoos, etc., Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo 14, Madrid. En Castellón, Farmacia de Gironés. En Segorbe; V. Montaña.—En Villarreal, V. Caldach.

Acreditados CAFÉS DE LA COMPAÑIA - COLONIAL

Theas y Chocolates especiales. Bombones crema.
Depósito: Mayor, 18 y 20, Madrid

Folleton del HERALDO (3)

MARTINEZ BARRIONUEVO

Gente de tablas

NOVELA ESPAÑOLA

quedad á un lado y á otro de la habitación reducidísima; pasó la mirada de un modo extraño por las estampas descoloridas de los cuadros de las paredes, por los modestos sillones, por el antiguo armario, por la cómoda y las baguetas que sobre su tablero había, por la mesa donde estaba aún el quinqué cuya luz tuvo la culpa de que quién lo miraba se hubiese acostado la noche anterior antes de tiempo, y se pasó al fin las manos por los ojos como si se figurase que no estaba despierta todavía.

Si, entonces pareció despertar; se echó atrás las manos por encima de los hombros, en un movimiento vivo, pa-

ra recogerse el pelo; trabajó allí fieramente para sujetar la indomable melena de cualquier modo... solo para que no le estorbaba mientras se vestía, y cuando lo hubo conseguido, quedó otra vez como suspensa en muy profundas abstracciones.

Al levantar los brazos para recogerse el cabello, los hombros de la camisa habíanse corrido hasta el cuello mismo; se le cansaban los brazos de tenerlos en aquella actitud algunos instantes, apuntando á la pared con los codos, y los dejó caer de repente cuando concluyó; un hombro de la camisa deslizóse hasta el brazo entonces, y no habiéndosele recogido ella en su abstracción, quedó allí el magnífico busto como partido caprichosamente por la raya del encaje del peto, desde el hombro de donde no cayó, hasta el codo del brazo. No era una mujer entonces, era un objeto de arte; la espalda, el pecho, la garganta, la curva de los hombros, su cabeza, el pelo recogido desaliadamente, pero como si un artista hubiese puesto todo su afán en recogerlo como para ganar la gloria, cada uno de los resgos de su fisonomía, todo contribuye ahora á que

se olvide la mujer para pensar en la estatua; con la fijeza, sin objeto, de sus ojos, en este instante parece que la vista se le nubla, que extraño velo se interpone entre la mirada y la luz. No es la mujer, es la estatua. No es Vénus, es Juno. Juno ciega.

Hay un segundo en que parece de mármol; ni su respiración se nota; luego se estremece de pronto; la estatua tiene filo, el filo la convierte en mujer; ya no es la obra de Dios; el soplo divino hace palpar el duro pecho, y todas aquellas hermosuras de la carne tiemblan ligeramente, como temblaría el cielo loco de amor con la más gloriosa de las sonrisas.

Mueve la cabeza á un lado y á otro como para salir de algún sitio en que está ahogándose, y respira con brío dilatando la nariz fieramente. ¡Ah! ¡leona!... ¡Pobre! No sabe que la estás observando tan á nuestro sabor. Sonríe luego, pero como con disgusto inclina los ojos, se mira toda en una ráfaga inmensa, indefinible, inextinguible. Levanta la vista precipitadamente, hace una mueca de desdén, se encorcha de hombros y pronuncia esta frase, en voz tan baja, que ni ella misma se escucha:

—¡Y para qué!

Luego, uada; ahí acabaron indudablemente, las grandes ideas que hasta entonces la habían suspendido. Levantó rápidamente la tapa, sacudiéndola lejos de sí; se echó fuera del lecho, se puso las medias con precipitación, las botinas después (eran botinas), miró su camisa un instante, muy limpia, sí, pero muy transparente, como si hubiera hecho ya demasiados viajes al lebrillo. ¡Ay, estaba sucida acá y allá! Suspiró la mujer ahora, y pareció que suspiraba con cierta satisfacción. Cogió un jarro lleno de agua, lo volcó en un lavamanos de hierro, y ¡Dios que lo vió! ¡Zambullidas van y zambullidas vienen! ¡Cómo parecía querérsela saltar la sangre, retozando de gusto con las caricias de agua fresca! Ahora la tohalla, ¡duro! Ya va entrando en calor. Perfectamente. ¿Y el cois? Aquí está. ¡Pobrecillo!... Se usó ya mucho; ¡Tísi!, ¡tísi! ¡Cómo crujen los corchetes al engancharse! ¿Y ahora? El refajo; ¡demonio, cómo abriga! Una cosa me habéis de creer bajo palabra; no usa pantalón ni camiseta; es feróz para eso; jura que su formidable ablución de las mañanas la

abriga todo el día más que cuanto ropa interior pueda ponerse. Ea, las enaguas de encima, la falda después, azul oscura... ¡Cuán bellamente cae el suelo desde las mórvidas caderas! Un pasión por los hombros y andandole el peinado; la maniobra es rápida, sencillísima, sencillísima. Fuera el pañolón. ¿La chaqueta? Ya está abrochada. Cuando cogió esas prendas para vestirse parecían guñapos. ¡Dios mío, qué elegantes son ahora! Está bien; la levita... ¡igual punto de color que la chaqueta y la falda, pero un poco más bajo. ¿Y el bon? Aquí está. Se pone por fin el sombrero de castor obscuro con adornos oscuros también. Vá á salir; cerrará y dejará la llave á la portera. ¿Estará nub'ado? Se asoma á la ventana. ¡Qué patitiello tan pobre!... (Habla un interior) ¡Uf, cómo llueve! ¡Vágame la Virgen!... ¡Y tener que salir ahora! Coge el paraguas. Pero ¿qué qué se puso el vello? ¡Qué bella está! Fijaos en ese rostro; se vé muy blón, aunque el vello negro intente borrarlo, como nube triste que quisiera ocultar inútilmente la mansedumbre de la luna.

¡Ea, valor... y á la calle!

HE

AÑO XVII

EL DIA DE

No hay noticias de esta crónica.

La prensa de todas salta á nuestro lado José Canalejas por su parte la presidencia de librerías se las prou felices, á cada como o pos... abjetas á la se la presencia del ilustre te en que el año citat pular.

Aperte á un día y m llamando la atención to relativo á... dicit y el ejército. Parece to no se discutirá hast siete sesiones y se die no el número de seme al fuero de la forma, m Hildat... é... el Gobierno, hasta el pu será el que prevalece

El... de R m al Congreso la próxim y... de... a la municipal.

Estos están basto d... a... de Morat.

El... de R m al Congreso la próxim y... de... a la municipal.

El... de R m al Congreso la próxim y... de... a la municipal.

El... de R m al Congreso la próxim y... de... a la municipal.

Un... de R m al Congreso la próxim y... de... a la municipal.

Un... de R m al Congreso la próxim y... de... a la municipal.

Un... de R m al Congreso la próxim y... de... a la municipal.

Un... de R m al Congreso la próxim y... de... a la municipal.

Un... de R m al Congreso la próxim y... de... a la municipal.

Un... de R m al Congreso la próxim y... de... a la municipal.

Un... de R m al Congreso la próxim y... de... a la municipal.

Un... de R m al Congreso la próxim y... de... a la municipal.

Un... de R m al Congreso la próxim y... de... a la municipal.

Un... de R m al Congreso la próxim y... de... a la municipal.

Un... de R m al Congreso la próxim y... de... a la municipal.

Un... de R m al Congreso la próxim y... de... a la municipal.